
E r k l ä r u n g

d e r

e r s t e n S c h r e i b m a s c h i n e.

Die allererste Schreibmaschine, welche Herr von Knauf erfunden, und im Jahre 1753. den 24ten Jänner glücklich zu Stande gebracht hatte, war eben diejenige, welche er den 16. Heumonats im nämlichen Jahre dem allerchristlichsten Monarchen Frankreichs Luis Quinze höchstseligen Gedächtnisses, zu Versailles; hernach von dannen den 28ten Christmonats, in eben dem Jahre, Sr. königlichen Hochheit, dem nunmehr verbliehenen und unvergesslichen Prinzen und Herzoge von Lothringen Karl, zu Brüssel in Niederlanden, bey Höchstwelchem er ganzer 4. Jahre als vertrauter Hofmathematicus 2c. zu stehen die Ehre hatte; endlich im Jahre 1756. den 16. Wintermonats Sr. abgelebten Churfürstlichen Durchlaucht von Köln